



SESIÓN PLENARIA

11.- Pregunta N.º 83, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a previsión de recuperar el diálogo social para amplificar las oportunidades de crecimiento de nuestra comunidad autónoma, presentada por el Grupo Parlamentario Socialista. [11L/5150-0083]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto undécimo del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 83, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a previsión de recuperar el diálogo social para amplificar las oportunidades y el crecimiento de nuestra comunidad autónoma, Presentada por el Grupo Parlamentario Socialista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta tiene la palabra, por el Grupo Socialista, el Sr. Iglesias.

EL SR. IGLESIAS IGLESIAS: Presidenta, buenas tardes.

Hay días que, sin duda, son importantes en la vida y hoy es sin duda, un día importante para para mí. Ser el portavoz del Partido Socialista de las ideas de progreso, de justicia, de igualdad, con 145 años de historia en este Parlamento es un verdadero orgullo para mí. Quiero también que mis primeras palabras en esta pregunta sean, en esta mi primera pregunta a la presidenta, sean de agradecimiento a Pablo Zuloaga por estos años como portavoz del Grupo Socialista.

Mire, voy a ejercer esta responsabilidad con lealtad a Cantabria y a sus intereses y con compromiso con nuestra tierra y con la mano tendida, presidenta Buruaga, al diálogo y al acuerdo para mejorar la vida de los cántabros y también de las cántabras, y conmigo el conjunto del Grupo Parlamentario Socialista, no lo dude. Ese es el objetivo prioritario de por qué estamos aquí y de por qué un día nos dedicamos a la política y no podemos perderlo nunca de vista. Pero también vamos a hacer una oposición contundente y vigilante, pero, sobre todo constructiva, y quiero remarcar lo de constructiva para defender los servicios públicos frente a los recortes, para avanzar en derechos frente a los retrocesos, para reivindicar un futuro mejor para las próximas generaciones, para impulsar las políticas públicas que hagan de Cantabria una tierra de oportunidades, de progreso, de empleo de calidad, de industria competitiva, para comprometernos con la cohesión y la justicia social, y con hacer de Cantabria un lugar mejor en el que vivir y también en el que trabajar, y para hacer todo eso, Sra. Buruaga, tenemos una herramienta poderosísima que se llama diálogo y acuerdo. Entendámonos dentro de estas paredes, pero sobre todo escuchémonos, dialoguemos y acordemos también fuera, cosa que ustedes en casi dos años han demostrado tampoco tener mucha voluntad de hacer, ni aquí ni fuera de aquí.

Han sido incapaces de convocar las mesas de diálogo social en ámbitos tan importantes como las infraestructuras, la de igualdad o la de políticas sociales, y vemos cómo ahora, a golpe de improvisación, a toda prisa tras denunciarlo hace 2 semanas en una reunión que mantuvimos el PSOE de Cantabria con Comisiones Obreras, pisan el acelerador y esta semana convocan la mesa de diálogo social, porque ante su política de brazos cruzados Cantabria les da un golpe de realidad, como vemos, con preocupación con empresas tan importantes como Bridgestone, en la Cuenca del Besaya.

Si nuestra labor de oposición sirve para que se pongan a dialogar y acordar con los agentes sociales, bienvenida su reacción.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta a la presidenta del Gobierno, Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.

Sr. Iglesias, pues bienvenido a su nueva responsabilidad como portavoz del Grupo Socialista, algo sabemos, los populares, y no creo que hay más que ver el número de diputados de esta bancada del diálogo y del acuerdo, algo sabremos, pero le respondo tajantemente a su pregunta.

Mi Gobierno mantiene un diálogo permanente con empresas y con sindicatos, por lo tanto, no hay diálogo social que recuperar, porque el diálogo social está más vivo que nunca.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.



Para el turno de réplica, tiene la palabra, por el Grupo Socialista, el Sr. Iglesias.

EL SR. IGLESIAS IGLESIAS: Señora presidenta, esto no es lo que nos dicen los sindicatos con los que nos hemos reunido, entre otros, por tanto, sus discursos en este pleno y la realidad se parecen como dice el refranero popular, como un huevo a una castaña.

El diálogo social, Sra. Buruaga, tiene que ser sostenido en el tiempo, no hacerlo una semana y hasta luego, tiene que ser permanente, tiene que ser constructivo y ustedes no han hecho nada de todo esto en los últimos dos años y lo quieren hacer ahora todo de golpe por la situación de dos empresas tan importantes para Cantabria, como le he comentado antes.

La realidad es que en Cantabria no existe ese diálogo social permanente y sostenido en el tiempo. Como le decía antes, mesas sectoriales importantes como la de infraestructuras; la de políticas sociales, por ejemplo; están sin convocar después de dos años. Dos años, Sra. Buruaga.

La educación pública ha vivido estos días una jornada histórica de huelga con más de 5.000 personas apoyando en las calles, a la comunidad educativa y a los docentes. ¿Sr. Silva, 5.000 personas también mienten? Rebaje un poco la soberbia que empezó bien la legislatura.

La sanidad, hasta el propio sindicato médico les ha dicho que el pacto que hicieron solo con médicos, dejando al resto de profesionales sanitarios, no funciona.

Empresas como Bridgestone, anunciando despidos masivos en mi pueblo. Y usted de brazos cruzados esperando a que otros le den soluciones, mientras nosotros llevamos semanas reunidos y hablando con el comité de empresa.

Pero le diré más, y con esto ya termino. La mayor evidencia de que el diálogo social funciona es todo aquello que avanza mientras ustedes votan en contra. La subida del salario mínimo un 61 por ciento, en siete años, que beneficia a casi 25.000 cántabros y cántabras, gracias al diálogo social y a pesar del Partido Popular.

La revalorización de las pensiones conforme al IPC beneficia a 120.000 pensionistas de Cantabria, gracias al diálogo social y a pesar del Partido Popular.

La temporalidad y precariedad que sobre todo afecta a los contratos de trabajo de mujeres y jóvenes, en mínimos históricos, gracias al diálogo social. Y a pesar del Partido Popular.

La reforma laboral con la que más empleo se está creando en España y por supuesto también en Cantabria, gracias al diálogo social y a pesar del Partido Popular, señor consejero.

Y presidenta, le voy a contar lo que se aprobó en el diálogo social en la pasada legislatura. El primer acuerdo de diálogo social en materia de protección social, abril de 2020. El segundo acuerdo y diálogo social, Plan de choque por el empleo, marzo de 2020... de 2021 –perdón-.

El primer Plan de empleo juvenil, diciembre de 2021. La estrategia de seguridad y salud del trabajo, marzo de 2023

¿Qué ha hecho usted en 21 meses en materia de diálogo social? Porque su llamado Plan de Autónomos no ha sido acordado en el marco del diálogo social. Así que, Sra. Buruaga, empiece a tomarse en serio las palabras tan importantes para Cantabria y para mejorar la vida de la gente como son el diálogo y el acuerdo.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para el turno de réplica tiene la palabra la presidenta del Gobierno. La Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.

Sr. Iglesias, no es usted nuevo en este Parlamento, ni en la política regional. Y debería saber que mi Gobierno ha sido el primero, nunca antes otro, el primero que ha presentado en la mesa general de diálogo social el anteproyecto de presupuestos; es decir, se lo interpreto. Antes de aprobarlos el Gobierno y antes de remitirlos al Parlamento, para que el diálogo social fuera algo más que una pantomima, que era lo que ustedes les tenían acostumbrados; para que el diálogo social fuera real, fuera efectivo y fuera útil. Y no lo digo yo, lo han dicho los sindicatos y la patronal.

Mire, literalmente, no tengo más que abrir los periódicos -comillas- "Hemos podido exponer nuestras demandas por partidas económicas en cada una de las consejerías" -cierro comillas-.



-Vuelvo a abrir comillas-" Hemos podido trasladar y debatir cuestiones que consideramos que deben modificar" -cierro comillas-

-Vuelvo a abrir comillas- "Se ha escuchado lo que tienen que decir los agentes sociales a la hora de cerrar una ley tan importante como es la de Presupuestos de Cantabria".

De hecho, señor portavoz, el presupuesto en vigor que ustedes no aprobaron, incluye 56 propuestas de los agentes sociales; en total: más del 64 por ciento de las presentadas. Y le digo más, estamos tramitando ya el decreto para modificar el reglamento del consejo del diálogo social y garantizar -no vaya a ser que ustedes vuelvan y vuelvan a las andadas- esa consulta previa del anteproyecto de ley. Es decir, ha tenido que llegar el Partido Popular al Gobierno para hacer la obligatoria, después de ocho años de Gobierno Socialista y Regionalista en Cantabria.

¿Saben ustedes ese refrán que digo como diría aquel: dime de qué presumes y te diré de qué careces? Pues les viene al pelo. Les encaja como un guante.

En este primer tramo de legislatura, me he reunido con organizaciones sindicales y profesionales, con ganaderos, con sanitarios, con docentes, con empresarios, con autónomos, con universidades, con clúster. Diálogo, todo y voluntad negociadora, siempre. Hemos pactado con los médicos, con las organizaciones agrarias, con la Administración de Justicia, con la Universidad. No me extraña, es decepcionante porque como ustedes firmaron tantos pactos con la sociedad que les hace nada.

Acuerdos en educación, para la sustitución de la jornada lectiva mayores de 55 años; para el nuevo modelo de dotación de personal de las aulas de un año; para los procesos selectivos de ingreso en la Función Pública docente no universitaria.

¿Y en sanidad, qué les voy a contar yo de la sanidad? Lo que hay que escuchar en este Parlamento. Donde antes había conflictos permanentes, donde antes había parálisis, donde antes había paralización de la actividad asistencial, fruto del conflicto, he podido contar en este corto espacio de tiempo más de 10 acuerdos. Aparte del pacto médico, más de 10 acuerdos de Mesa Sectorial, de personal de instituciones sanitarias.

Por lo tanto, ni hay retroceso en el diálogo, ni hay falta de acuerdos. Y ahí están las pruebas. Según ustedes, no hay efectos, no hay efectos, estancamiento, no hay más que recortes. Pues ya se los he contado, 44 millones más en capítulo 1, en mejoras al personal docente; hay que ver qué recortes. El mayor presupuesto sanitario en la historia de Cantabria: 136 millones de euros más en los dos últimos años para la sanidad pública.

¿Si esto son recortes, qué era lo suyo? ¿Pero qué era lo suyo? No sé cómo no se ponen colorados. Hablan ustedes de retroceso: en el empleo, en la vivienda, en la industria ¿Pero de qué me están hablando? ¿Pero dónde viven?

¿Por cierto, dónde están las 183.000 viviendas de Pedro Sánchez? Ocho años seguidos de gobierno Socialista, igual a cero. Viviendas sociales; dos años de Gobierno del Partido Popular: 535; 285 de promoción pública en nueve ayuntamientos y 250 en Peñacastillo. De 535 a cero. De momento, de momento.

Empleo; mes de marzo, mejor dato de paro en los últimos 17 años. En mujeres, mejor dato desde 2008. En mayores de 45, mejor dato desde 2011 Hay que ver qué retroceso. En afiliación a la Seguridad Social, más de lo mismo, segundo mejor dato nacional y la afiliación más alta desde que existen registros.

Crecimiento las empresas; el dato está calentito, de hoy. Primer trimestre del año. Tercer incremento del país frente a una caída nacional ¿Pero qué retroceso?

En la industria en la anterior legislatura el sector industrial en Cantabria perdió punto y medio en el PIB, el tercer mayor retroceso en España. Castigo a Sánchez con la electrointensiva, hornos apagados, fábricas claves seriamente amenazadas, SNIACE cerrada.

Pero ¡hombre! un poquito de por favor. ¿Y qué tenemos ahora? Tercer trimestre del 2024, el PIB crece; el industrial: 0,7 frente al 0,1 de la media española. Por mucho que le duela, hay un claro cambio de tendencia. Y no voy a negar que hay dificultades en alguna empresa, muy serias, como Bridgestone, claro que sí. Pero ahí estamos ayudando y también reforzando el diálogo social, para que el impacto en la medida anunciada sea el menor posible. Como con la guerra comercial.

Por primera vez en la vida, por primera vamos por delante y no por detrás. Y también hay que decirlo, no vamos ni solos ni divididos. Por lo tanto, señor diputado, ni falta de diálogo, ni desatención a la industria en esos trabajadores.

El diálogo social está más vivo que nunca. Y los datos confirman una realidad clara. Estamos remontando, estamos poniendo fin a su decadencia, gracias a las medidas de estímulo económico y de inversión que estamos poniendo en marcha.



Utilicen su posición los Socialistas en esta nueva etapa; que parece que tienen amnesia, además; para ayudar un poquito más en Cantabria, en lugar de hacer de voceros de la propaganda del régimen.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, presidenta.